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强化散煤治理
守护蓝天白云

本报讯（记者 崔敬）7月23日，记者了解
到，今年以来，我市全面排查治理散煤，深入实
施黄河流域生态保护和高质量发展战略，取得
了显著成效。

今年以来，市散烧办将散煤治理工作列为
重点目标任务之一，对曾经是燃煤经营的重点
区域、位置和居民用煤情况进行了全面排查和
治理。其间，我市多部门协同共治，推动散煤治
理向纵深开展。

我市通过不定期监测微信、抖音等电商平
台，查看是否有违法违规销售散煤的小广告，大
力推进燃煤及炉具回收，有效减少了居民燃煤
使用。此外，依法查处违法销售行为，共办结在
禁燃区销售高污染燃料（散煤案）3起。

今年以来，全市各级散烧办共检查经营户、
摊贩11956次，垃圾桶1463个，抽检洁净型煤7
批次，合格7批次，合格率达100%；对已关闭的
型煤加工销售点 656 家次回头看，发现问题 4
个，下发督办函4份。

□姬国庆

随着人口老龄化的加速，“银发族”
规模持续扩大，让老年人老有所养、老有
所依，成为全社会关注的民生大事。尤
其是一些高龄、失能老人，他们是否住得
安逸、吃得营养……直接决定了其晚年
的生活品质。（《平原晚报》7月24日A04
版报道）

这篇报道的第一个方面是写“适老
化改造让老年人居有所安”，因为这个
问题事关老年人晚年的生活品质和生
命安全，所以这个问题很重要，值得为
之探讨。

就当前的养老现状来看，虽然有很
多养老院，但是因为家庭情结、思想认

识、生活环境、经济条件等各种原因，居
家养老仍然是一些老年人的首选。

客观而言，对于老年人来说，除了
身体疾病，影响生命安全的另外一个重
要因素就是摔倒。可以说，摔倒已经成
为影响老年人生命安全的一个重要“病
因”。

老年人体质本来就比较差，再加上
骨头比较“脆”，一旦摔倒，就会造成难以
估计的后果。有的老年人骨折，可谓是
伤筋动骨；有的老年人要做手术，花钱

“买”痛苦……甚至有的老年人出现严重
的并发症，最终被夺去了宝贵的生命。

分析来看，有些老年人之所以摔倒，
除了与年龄大、体质差有关之外，还与家
庭没有进行适老化改造有一定关系。如

果家庭进行了适老化改造，就相当于老
年人有了“防摔器”，可以起到积极的防
护作用。

值得反问的是，既然适老化改造这
样重要，有些老年人家庭为什么没有进
行适老化改造呢？

说句实在话，对家庭进行适老化改
造不费事，花费不算多，有些家庭之所以
没有进行适老化改造，不是资金问题，最
主要的原因就是老年人和子女都缺乏防
护意识，没有认识到进行适老化改造的
重要性。

有些老年人不服老，自认为自己的
身体很硬朗，从而忽视了家庭安全隐患，
没有进行适老化改造，甚至排斥、拒绝适
老化改造。

另外，还有一些子女，或认为适老化
改造花钱费事，或怕适老化改造影响房
屋结构和家庭环境，从而不进行适老化
改造。

综合来看，不进行适老化改造是个
思想认识问题，只要认识到适老化改
造的必要性和重要性，改造起来其实
并不难。

就此而言，不管是老年人，还是子
女，都应当从本报《为“银发族”托起幸
福晚年》中读出老年人居有所安的深
意，充分认识到进行适老化改造的重要
性，及时对不重视适老化改造的错误思
想进行“改造”，适老化改造也就水到
渠成，从而助力更多的老年人居有所安
托起幸福晚年。

本报讯（记者 李文奇）7 月 24
日，市区机关及企事业单位创卫检
查问题反馈会召开，通报总结专项
检查整体情况，安排部署近期重点
工作。市巩固提升国家卫生城市前
线指挥部常务副指挥长、二级警务
专员王宗仁出席会议。

根据全市创卫工作要求，7 月
2 日至 22 日，市创卫指挥部专家组
集中时间、集中力量，对市区机关
及企事业单位、医院、学校、养老
机构等开展环境卫生、病媒防制、
食品安全专项督导检查，防止创
卫工作出现盲区、“灯下黑”现象。

会上，红旗区市场监管局作表态
发言。

王宗仁强调，各级各相关部门
要充分认识专项检查的重要性、必
要性，切实增强责任感和紧迫感，及
时总结查找问题，补齐短板弱项，进
一步巩固提升我市创卫成效。要从
规范制度入手，从细微细节处着手，
常态长效推进，切实把创卫作为提
升城市治理现代化水平的重要抓
手，统筹做好环境卫生、垃圾清运、
病媒防制、“三防”设施、食品安全等
各项工作。要加强业务指导，严格
检查监管，努力提升创卫水平。要

坚持问题导向，压紧压实属地管理、
行业主管、部门监管责任，在督查和
自查中看到差距，紧起来、动起来、
干起来，齐心协力，共同发力，打通
问题整改“最后一米”，不留盲区、不
留死角、不留漏洞，持续提升城市管
理水平。

市区机关及企事业单位创卫检查问题反馈会召开

红旗区市场监管局作表态发言

本报讯（记者 李蕊）7 月 23 日
傍晚，2024 年新乡市“向新而行 以
职致远”夏日招聘夜市在宝龙城市
广场前举行。

当晚的活动现场异常热闹，招
聘企业“摆摊”亮岗，求职者“逛街”
择业。近200家企业现场提供4000
多个就业岗位，涉及机械制造、生
物化工、信息技术等多个领域。“我
今年刚毕业，正想找工作，所以就
来看看。”小周是今年的应届毕业
生，她和妈妈本是来逛街的，没想

到赶上了这场招聘活动，于是母女
俩果断决定先来“逛逛”招聘夜市，

“目前对我来说，最重要的就是找
工作了，得抓住机会。”小周说。市
民王先生也是绕夜市转了一圈，

“有几个感觉差不多的，但是需要
进一步了解一下。”王先生说，他已
经在两三个招聘单位登记了信息，
希望能有所收获。

据了解，我市举办“夏日招聘夜
市”系列活动，意在为各类用人单
位、求职群众提供集中对接服务，助

力高校毕业生、未就业青年、退役军
人等群体提供就业渠道。

近年来，市人社局完善重点群
体就业支持体系，落实落细各项政
策帮扶措施，健全公共就业服务保
障，就业局势稳中向好。据悉，为用
人单位和应聘人员牵好线、搭好桥，
促进高校毕业生等各类人员实现高
质量充分就业，我市还将在万达广
场、东方文化商业街陆续举办招聘
活动。

我市举办夏日招聘夜市

本报讯（记者 李蕊）7月24日，
记者从市教育部门了解到，2024 年
新乡市区普通高中第二批录取分数
线公布。

新乡市田家炳高级中学录取分
数线为 582.5 分（总成绩为 582.5 分
时，语数英三科成绩之和不低于
272.5 分）；新乡市铁路第二中学录
取 分 数 线 为 529.5 分（总 成 绩 为

529.5分时，语数英三科成绩之和不
低于246分）；新乡市第七中学录取
分数线为447.5分；新乡市第十一中
学录取分数线为 556 分；新乡市第
十二中学录取分数线为545.5分（总
成绩为545.5分时，语数英三科成绩
之和不低于265分）；新乡市第四十
二中学录取分数线为426.5分；新乡
市第四十五中学录取分数线为 425

分；新乡市工业学校录取分数线为
415.5分（总成绩为415.5分时，语数
英三科成绩之和不低于 181.5 分）；
新乡市职业教育中心录取分数线为
467.5分。

2024年新乡市区普通高中第二
批录取结果将于 7 月 25 日发布，考
生可以登录中招信息服务平台查询
录取结果。

2024年新乡市区普通高中
第二批录取分数线公布

全方位摸排生产环节隐患
严控电动车风险

本报讯（记者 崔敬）当前，我市正在持续
加强电动车安全隐患全链条整治，7月23日，记
者了解到，为切实消除重点环节电动车安全风
险隐患，市市场监管局全面摸排我市电动车蓄
电池、充电器生产企业底数，强化生产环节的安
全监管。

认证监管人员先后到市德森电气有限公
司、河南广通新能源科技有限公司、市力萌电器
有限公司等进行实地检查，重点掌握电动车用
锂离子蓄电池、电动车用充电器生产企业的主
要产品、资质证照、产能、执行标准、生产流程、
风险隐患等情况。

按照市场监管总局要求，市场监管人员还
提醒企业于今年10月15日以后对生产产品进
行认证委托，宣传解读“2025年11月1日后，电
动车用锂离子蓄电池、电动车用充电器应当经
过CCC认证并标注CCC认证标志，方可出厂、
销售、进口或者在其他经营活动中使用”等政
策，严控电动车风险。


